

BAB V

PENUTUP

V.1 Kesimpulan

Selama proses penelitian berlangsung hingga analisis data penelitian yang telah dijelaskan sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan dari penelitian yang berjudul “Manajemen Risiko Keselamatan dan Kesehatan Kerja pada Perawat Menggunakan *Hazard Identification Risk Assessment and Risk Control* di Ruang Rawat Inap RSUD Khidmat Sehat Afiat Kota Depok”.

Terdapat tiga tema utama yaitu penyebab terjadinya kecelakaan kerja, risiko yang mungkin terjadi pada perawat saat bekerja dan upaya pencegahan yang sudah diterapkan oleh rumah sakit. Terdapat satu tindakan yang memiliki *risk level* dengan kategori *extreme* (14,28%), dua macam tindakan yang memiliki *risk level* dengan kategori *high* (28,57%), dan empat macam tindakan yang memiliki *risk level* dengan kategori *low* (57,14%). Adapun upaya pencegahan yang sudah dilakukan RSUD Khidmat Sehat Afiat Kota Depok untuk mengurangi risiko kecelakaan kerja yang teridentifikasi di ruang rawat inap adalah adanya Standar Operasional Prosedur (SOP) disetiap tindakan, adanya APD yang memadai seperti penggunaan masker dan sarung tangan. Selain itu ada pergantian alat yang lebih *safety* dan penggunaan alat bantu dalam memindahkan pasien.

V.2 Saran

a. Bagi Rumah Sakit

Diharapkan pihak Rumah Sakit lebih meningkatkan manajemen K3 khususnya bagi perawat/petugas rumah sakit dengan mengidentifikasi bahaya, mengkaji dan mengevaluasi identifikasi potensi bahaya kerja dalam area kerja dan aktivitas kerja sehingga dapat mencegah terjadinya kecelakaan dan penyakit akibat kerja. Selain itu diharapkan atasan melakukan supervisi kepada para perawat secara berkala dalam menerapkan keselamatan kerja.

b. Bagi Profesi Keperawatan

Diharapkan pada perawat saat melakukan tindakan dalam memberikan asuhan keperawatan tetap fokus dan hati-hati, bertindak sesuai dengan Standar Operasional (SOP) yang ada, memaksimalkan penggunaan APD dan selalu mengutamakan keselamatan dan kesehatan kerja. Selain itu pada saat operan berlangsung bisa membuat seruan atau slogan sebagai pengingat untuk selalu berhati-hati, bekerja sesuai prosedur dan menggunakan APD

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan penelitian ini dapat menjadi tambahan informasi bagi peneliti lain yang tertarik meneliti lebih lanjut manajemen risiko keselamatan dan kesehatan kerja pada perawat dengan meneliti lebih dalam terkait tindakan-tindakan yang dilakukan oleh perawat baik tindakan mandiri, delegasi ataupun mandat. Jika hendak meneliti di tempat yang sama peneliti selanjutnya dapat membuat janji dan melakukan wawancara melalui *zoom meeting* untuk menghindari pemanjangan waktu pengumpulan data